

# CÉRÉMONIE DES VŒUX

Jeudi 8 janvier 2026

Discours de Monsieur Bruno FENET,  
Maire de Parçay-Meslay

2026  
Vœux

Chères Parcillonnes, Chers Parcillons,

Bonsoir à tous,

Merci d'avoir répondu à l'invitation du Conseil municipal pour cette traditionnelle cérémonie des vœux !

Permettez-moi tout d'abord d'accueillir les personnalités civiles, religieuses et militaires qui nous font l'honneur d'être à nos côtés ce soir ;

M. Daniel LABARONNE Député de la 2ème circonscription d'Indre et Loire,

Mme Claude GREFF, ancienne Secrétaire d'Etat et députée d'Indre-et-Loire,

Mme Pascale DEVALLÉE, Vice-présidente du Conseil départemental et Maire de Vernou-sur-Brenne,

Mme Corinne CHAILLEUX, Maire de DRUYE,

Mme Nathalie SAVATON, Maire de SAVONNIÈRES,

L'abbé Hubert LION de la Fraternité Saint-Pierre,

M. Laurent RAYMOND, Maire de SAINT-AVERTIN,

M. Philippe CLÉMOT, Maire de METTRAY,

M. Emmanuel DUMENIL, Maire de Rochebonne,

M. Sébastien MARAIS, Maire de LA MEMBROLLE-SUR-CHOISILLE, accompagné de

M. FLEUREAU, 1<sup>er</sup> adjoint de LA MEMBROLLE-SUR-CHOISILLE,

M. Jacques LEMAIRE, Maire de MONNAIE,

M. Christian DRUELLE Maire de CHANCEAUX SUR CHOISILLE,

M. Pierre MORIN, Maire de NOIZAY,

M. Michel GILLOT, Maire adjoint de SAINT-CYR-SUR-LOIRE représentant M. Philippe BRIAND,

M. Frédéric MINIOU, Maire adjoint de TOURS,

M. Daniel ALLIAS, Maire honoraire de VOUVRAY et ancien Grand Maître de la Chantepleure,

Le Commandant Olivier PEAN, représentant le colonel DÉGARDIN, Cdt de la BA 705 de Tours

Mon cher ami NELLO, parcillon de cœur,

M. Gérard BOBIER Président de la Chambre de Métiers et de l'Artisanat accompagné de

M. Mauro CUZZONI Vice-Président,

M. Grégoire SIMON, Directeur Général de TOURS Métropole HABITAT,

M. Cyril GODEAUX, Directeur du Syndicat Mixte de l'Aéroport de Tours,

M. Goëry VILAIR, directeur du centre de TRI VAL DE LOIRE,

Mesdames et messieurs les adjoints, conseillers des différentes communes voisines et amies,

Mesdames les médecins et infirmières de notre maison médicale,

Mesdames et messieurs les présidents, secrétaires, trésoriers de nos belles associations parcillonnes,

Mesdames et messieurs les chefs d'entreprises, artisans et commerçants de

Parçay-Meslay,



Je vous prie de bien vouloir m'excuser en cas d'oubli de l'un ou l'autre d'entre vous lors de cette présentation.

Je vous l'ai fait en live, mais encore une fois merci à notre belle harmonie, pour cette superbe introduction musicale en préambule à cette soirée. Fondée en 1867, il est évident que c'est la plus ancienne de ce que l'on peut appeler aujourd'hui associations !

J'ai le grand plaisir de vous présenter cette soirée au nom et en phase avec eux, mes collègues du conseil municipal.

L'occasion m'est donc donnée de les remercier chaleureusement ; comme je le dis souvent vous êtes mon groupe, ma famille... 19 au départ en 2020, 19 à l'arrivée en 2026... nous travaillons avec sérieux mais aussi de façon décontractée et avec convivialité... un grand merci pour cette année écoulée et aussi bien sûr pour ce mandat qui s'achève. J'ai eu la chance de vous avoir... un effectif au complet pratiquement à tous les conseils municipaux, une grande assiduité doublée d'un réel investissement au service de l'intérêt général. Mais si vous êtes là c'est aussi grâce à vos conjoints qui supportent vos absences de la maison... merci à eux bien sûr ! En ce qui me concerne, merci à toi Marie-jo... le degré d'absence est encore bien plus élevé... sans ton investissement et ton soutien moral je ne pourrai assurer cette lourde charge, et je sais que c'est difficile pour le conjoint.

J'associe également mes remerciements aux membres du Centre Communal d'Action Sociale, le CCAS, pour ces 6 années au service des autres, pour des actions auprès des plus démunis et des anciens. Merci à Geneviève, Sylvie, Françoise, Brigitte et Georges, membres désignés ainsi qu'à Brigitte, Stéphanie, Christine et Slavica, membres élus. Et bien sûr sans oublier Jean-Pierre Gilet, élu, vice-président et coordonnateur du CCAS depuis 18 ans. Un grand merci à toi Jean-Pierre ! D'ailleurs, pour rappel, toute l'équipe du CCAS organise ce dimanche dans cette salle la traditionnelle galette des rois agrémentée d'un spectacle de music-hall destinée aux 70 ans et plus. Sur réservation bien entendu !

La réussite des actions communales est la combinaison entre les décisions des élus et la mise en œuvre par les agents des différents services. J'ai la chance, là aussi, d'avoir une équipe efficace. Professionnalisme, dévouement et implication sont les qualificatifs qui vous caractérisent. Merci à Marion Macé, la responsable des services pour cette 1<sup>ère</sup> année réussie à la tête de cette équipe de 35 personnes. Merci à Sébastien Doumerc, notre chef des services techniques pour son total investissement dans un poste compliqué, en phase avec la Métropole.

Enfin, un grand merci à François-Xavier Perséguers, directeur du centre de loisirs, pour son efficacité depuis 20 ans auprès des jeunes. A la tête d'une équipe compétente, attentive et dévouée en charge du périscolaire et du centre de loisirs, FX a parfaitement réussi. Mais voilà, après 20 ans à Parçay, François-Xavier a souhaité une nouvelle orientation à sa carrière. C'est son choix. Il sera en charge du bien vieillir au sein du CCAS de Tours ! Bonne chance et un grand merci pour tout depuis 20 ans ! On vous souhaite d'y trouver un nouveau départ gratifiant.



Merci à la commune de Vouvray de nous avoir proposé une délocalisation alternée de son bureau France Services. En effet, nous pourrons disposer, à l'agence postale, les 2<sup>ème</sup> et 4 mercredis de chaque mois, d'une permanence qui aidera et accompagnera nos administrés dans nos démarches administratives diverses et variées telles que déclaration de revenus, compte Ameli, aides informatiques...etc

Comme tous les ans en fin d'année, l'INSEE a publié les chiffres réactualisés de notre population. C'est maintenant 2629 parcellons qui habitent la commune. Une population qui continue de croître régulièrement et raisonnablement. Mais, alors que notre population augmente, il nous faut constater une baisse des effectifs de nos écoles. Nous avons perdu 40 élèves en 4 ans entre 2021 et 2025 ! Ceci peut être ? entre-autres, le reflet national de la baisse générale de natalité.

J'en profite pour saluer la présence des directeurs des écoles M. Quentin PERNOT et Mme Emmanuelle HARDY nouvelle directrice de la Maternelle.

Bravo aux 14 nouveaux membres du Conseil municipal des jeunes récemment élus. Si nous comptons bien, la parité n'est pas respectée... 11 filles et 3 garçons... les filles ont pris le pouvoir ! Merci à Eugénie adjointe à la jeunesse, Agnès, 1<sup>ère</sup> adjointe et Amélie pour l'organisation de cette élection, pour l'animation et l'encadrement toute l'année et souvent le samedi ! ils ont déjà plein d'idées en tête !

Puisque nous parlons chiffres et population et que nous avons franchi lors de ce mandat la barre des 2500 habitants, donc le conseil municipal issu des prochaines élections de mars sera composé de 23 élus et non plus de 19.

Après une année 2024 compliquée, plusieurs terrains ont été achetés en 2025 dans la ZAC de Logerie permettant ainsi d'être optimistes sur la reprise de l'accession à la propriété et de la construction.

Le collectif de 19 appartements et les 6 logements sociaux de Tours Métropole Habitat seront livrés à partir de mars. Les 4 logements en accession à la propriété sociale devraient être livrés très prochainement.

Après plusieurs années de travaux, les services de l'eau et de l'assainissement de la Métropole ont pu mettre en service, en juillet dernier, le nouveau surpresseur. Celui-ci permet de renvoyer les effluents de notre commune vers Tours nord et ensuite la station de la Riche. Un beau voyage ! L'ancienne station sera démantelée dans les toutes prochaines semaines. Un grand merci à tous les techniciens de la Métropole pour l'aboutissement de ce très gros et couteux projet.

Après plusieurs réunions organisées dans le cadre de la réalisation de la piste cyclable reliant Parçay-Meslay à TOURS, avec les services de la Métropole, le maître d'œuvre Vélival et la SET, deux propriétaire et exploitant agricole n'ont pas encore donné leur accord. Le projet est pour l'instant en attente de leur décision.

2025 a vu s'achever de nombreux et importants projets du mandat.



Comme annoncé l'an dernier, la rue de Frasne a fait peau neuve. Nouvelles bordures, trottoirs recouverts de résine, bande de roulement neuve, parkings, passages surélevés, nouvelle signalisation, aménagements paysagers, nouveaux arrêts de bus... tout y est et de qualité...

C'est le résultat d'une belle concertation entre les élus, les riverains, la maîtrise d'œuvre et les entreprises... Les boîtes aux lettres sont également en cours de remplacement. Merci à Jean-Marie Galpin adjoint, d'avoir assuré avec succès le suivi de cet important chantier. D'ailleurs, pour ce projet, on m'a demandé de renommer la rue de Frasne en Avenue de Frasne !

A titre d'information pour les riverains de ce secteur, les travaux d'aménagement de la rue du Château d'eau vont débuter le 09 février prochain.

Après l'enfouissement des réseaux aériens, le remplacement des réseaux d'eau et d'assainissement et la pose d'un nouvel éclairage public led, les rues des Sports et de la Croix Hallée ont vu leurs trottoirs recouverts de résine granuleuse beige.

Ce revêtement clair permet l'été de faire diminuer la chaleur de rayonnement et contribue ainsi à la prise en compte de la sauvegarde de notre environnement. C'est ce que l'on appelle l'effet d'albedo.

Dans la même logique que ce qui a été fait dans les autres rues de notre commune, avant l'enfouissement de ses réseaux aériens, qui ont été réalisés au printemps, ainsi que la pose d'un nouvel éclairage public, la rue de Parçay a été le théâtre de très importants travaux de renouvellement de ses réseaux humides d'eau potable et d'assainissement collectif.

Nos étés sont de plus en plus chauds et brûlants et il nous faut donc nous adapter. Nos cours d'école sont souvent recouvertes d'enrobés noirs, ce qui les rend presque impraticables... donc c'est tout naturellement qu'il a fallu renaturer et végétaliser la cour d'école maternelle en réduisant les îlots de chaleur offrant ainsi aux enfants un cadre plus agréable et adapté à leur bien-être. Arbres, arbustes et plantes vivaces fleuries ont été plantés. Des copeaux de bois font la liaison entre les jeux...

Un nouveau préau en bois avec la toiture végétalisée vient compléter l'ensemble. Dossier entièrement suivi par Eugénie TERRIEN. En 2026, ce sera au tour de l'école élémentaire.

Finalisée également en 2025, la revalorisation des abords de la mairie principale et de la mairie annexe nous offre un espace plus agréable, plus vert et fonctionnel. Ce réaménagement des parvis de la mairie a permis la rénovation complète des murs d'enceinte, le repositionnement de places de parking végétalisées et handicapée.

De nouveaux arbres, arbustes et plantes grimpantes agrémentent le côté végétal. Le puits est désormais mis en valeur. L'accès entre les 2 bâtiments est facilité par l'ouverture du mur mitoyen et la suppression du portail améliore la circulation piétonne.

Une borne numérique permet de consulter les publications administratives et les informations diverses. Bancs et fauteuils vous invitent à profiter sereinement de ce lieu qualitatif au cœur du bourg.



Le 31 août, après 10 mois de travaux intérieurs incluant la fresque classée, notre église Saint Pierre a été remise au culte par Mr JORDY, archevêque de Tours. Débutée en 2018 par la restauration extérieure, l'ensemble des travaux est terminé. C'est plus de 1500 ans de notre histoire locale et spirituelle qui nous fut rappelée au travers des fouilles et des différentes étapes de la restauration. Un grand merci à nos partenaires financeurs, la Direction Régionale des Affaires Culturelles la DRAC, le Conseil départemental et la Métropole.

Bienvenue à nos nouveaux prêtres présents depuis le 01 septembre, le Père Nathanaël Grard et le Père Jocelyn Fortin de la Paroisse Saint-Martin Saint-Vincent en Vouvrillon.

Fin septembre, c'est la Fraternité Saint Pierre, en provenance de Saint-Pierre- Ville à Tours qui nous a aussi rejoint. C'est le père Hubert Lion qui en a la charge et à qui nous souhaitons également la bienvenue.

Vous avez pu certainement le constater, notre église bénéficie d'un taux d'occupation bien au-dessus de la moyenne et nous a confortés d'avoir réalisé ces travaux.

Ces deux derniers projets réalisés ont été suivis de près par Marie-Christine CAUWET en charge de l'urbanisme.

Un autre projet important de ce mandat a été réalisé avec la livraison de la nouvelle structure sportive métropolitaine de la rue de la Pinotière. C'est le 01 avril 2019 que fut reconnue d'intérêt métropolitain la construction d'un ensemble sportif regroupant des espaces et salles dédiés au tennis de table et au judo. Un court couvert de tennis vient compléter l'ensemble mais reste d'investissement et de gestion communale. Cette structure à haute performance énergétique et biosourcé dispose de murs extérieurs en bois et paille recouverts d'enduits ciment/chaux. Une partie de la toiture est recouverte de panneaux photovoltaïques. L'ensemble des travaux a été réalisé sous la maîtrise d'ouvrage de la Métropole. Un grand merci à tous les collaborateurs métropolitains pour leur investissement et leur dévouement. Merci pour la réalisation de cet équipement métropolitain qui a traversé les multiples difficultés de ces dernières années : Covid, guerre en Ukraine, augmentations des fluides et des matériaux, et également la défaillance de l'entreprise titulaire du lot le plus important... le résultat est là et nous en sommes ravis et fiers.

Un grand merci à la Métropole, à l'Etat et au conseil départemental pour leurs financement et leurs subventions. Il est à noter que la commune a participé pour 30% de l'ensemble de ces travaux.

Nous sommes heureux car nous rendons également heureux les dirigeants et adhérents des clubs de tennis de table, du judo et du tennis. Enfin de l'espace et des conditions pour se développer, s'entraîner et s'exprimer lors des compétitions. Du fait de la construction, les anciens locaux occupés par ces sports ont généré de la place pour les autres associations avec une nouvelle redistribution.



Vous connaissez tous mon attachement ainsi que celui du Conseil municipal pour notre aéroport situé pour 100 hectares sur la commune. En début d'année, l'Etat dans le cadre de sa loi de finances, a décidé de multiplié par 3 la taxe de solidarité sur les billets d'avion. Cette taxe est payée par la compagnie aérienne à l'Etat. Ryanair a ainsi quitté plusieurs aéroports français et supprimé plusieurs lignes au niveau national donc celle de Londres pour ce qui nous concerne. Une dernière enquête, auprès des passagers, l'été dernier, démontre que c'est un apport de 25,9 M d'impact économique. La disparition des lignes commerciales sur notre aéroport serait catastrophique pour notre économie locale et touristique. J'ai alerté récemment notre député et j'espère une prise en compte de l'Etat sur cette situation très préoccupante pour notre territoire.

Depuis fin juillet, le patrimoine de notre commune s'est enrichi dans le cadre du droit de préemption. En effet, grâce au financement par l'Etablissement Public Foncier Local, nous avons pu acquérir une nouvelle propriété située tout près d'ici, au 4 rue des Sports. Cet ensemble bâti de 3400 m<sup>2</sup> et joliment arboré permettra au futur conseil municipal d'en définir une nouvelle destination.

L'ensemble de ces réalisations a été possible grâce, je l'ai souligné, à la participation des collectivités et aux subventions...

Mais également par une bonne gestion. Merci à Christine BOULAY notre adjointe en charges des finances communales !

L'attractivité de notre commune est due à son cadre de vie mais également en grande partie à son animation culturelle et sportive.

Merci à Agnès Narcy 1<sup>ère</sup> adjointe en charge de la culture et à la communication de nous concocter toute l'année un panel de festivités allant de la semaine bleue aux diverses cérémonies dont celle-ci et les cérémonies commémoratives...

Mais aussi le cinéma de plein air, jazz en Touraine, les journées du patrimoine, les nouveaux arrivants et les maisons fleuries, les fêtes du village et de la musique, les programmations annuelles de la bibliothèque, les inaugurations, etc...

J'en profite également pour remercier toute l'équipe des bénévoles de la bibliothèque derrière Roland PAILLAT son responsable.

Merci à Damien MORIEUX, adjoints aux sports, vie locale et associative. Merci d'accompagner la mise à disposition des différents locaux communaux et les multiples demandes au quotidien de nos associations.

Au-delà de l'animation orchestrée par les élus, il nous faut adresser un immense merci à nos 35 associations ! Je ne vais pas les citer toutes mais un grand merci aux Fêtes Parcillonnées, chargées de l'animation locale en liaison avec la municipalité. La brocante, le marché de Noël, la fête du village entre autres, c'est vous... merci à l'équipe du Téléthon orchestrée par Véronique ROBILLIARD. Cette année encore, lors des 2 journées d'animation, vous avez récolté un beau chèque !



Merci à notre harmonie, toujours présente pour nous proposer ses superbes concerts. Le dernier était la belle animation de la messe de Noël. Nous pouvons également compter sur vous, bien sûr, pour commémorer nos fêtes patriotiques.

Merci au Chœur d'Aoédé, notre chorale, pour ses diverses prestations et concerts...

Sans oublier, notre Banda que vous aurez tout à l'heure le plaisir d'entendre dans le gymnase. Nous avons la chance d'avoir de beaux groupes musicaux à Parçay !

Une année 2025 très particulière pour RIAGE. En effet, son président Michel BLANCHETON, nous a quitté subitement quelques jours avant l'expo photos de cet automne. Nous pensons bien à lui et ses proches. Merci pour tout ce qu'il a fait pour son asso et la commune.

Tous les week-ends, diverses activités sportives vous sont proposées sur les terrains et dans les gymnases. Nous avons donc l'embarras du choix offert par toutes nos associations. Un immense merci à tous ceux qui s'investissent : les présidents, secrétaires, trésoriers et membres actifs ! vous êtes les forces vives de la commune. Bravo !

Enfin, pour conclure, c'est avec un immense plaisir que je vous souhaite une très belle année 2026, riche de beaux petits moments de bonheur partagés avec votre famille, vos amis et collègues, que la santé et la réussite de vos projets vous accompagnent !

#### LES MISES A L'HONNEUR :

- Chantal Ciret : Présidente association Éril - Présentation par Agnès Narcy
- Johann Caraty : Membre de la Banda'Soiffée - Présentation par Henri Gautier
- Christelle Boilletot-Martin : APM Football Club - Présentation par Laurent Marchais
- M. et Mme Dubreuil : APM Basket Club - Présentation par Damien Morieux
- M. et Mme Deniau : Judo Club - Présentation par M. le Maire
- Bernard Cartier : Présentation par M. le Maire

Et maintenant je vous propose de terminer cette soirée tous ensemble par un moment de convivialité introduit par la belle énergie de notre banda locale ! A vous la banda'Soiffée !

